
2340 
 

 

Ata da 2.303ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Castro. 

Aos nove (9) dias do mês de Março, do ano de dois mil e dezesseis, as quinze (15) horas e cinco (05) 

minutos, na Sala das Sessões da Câmara Municipal, sob a presidência do Vereador Gerson Sutil, 

secretariado pelas Vereadoras Maria de Fátima Barth Antão Castro e Aline Sleutjes Roberto, são 

iniciados os trabalhos, realizando-se a segunda milésima trecentésima terceira Sessão Ordinária 

desta Câmara Municipal, a qual iniciou neste horário, tendo em vista a homenagem que foi prestada 

ao Capitão Marcelo Moreira Só, Comandante da terceira (3ª) Companhia da Polícia Militar, pelos 

cinco (05) anos de trabalho, frente à mesma em nosso Município. Leitura da ata da Sessão Ordinária 

anterior, que foi aprovada sem restrições.  Expediente:- Ofícios nº 049, 050 e 052/2016, do Prefeito 

Municipal, encaminhando Projetos de Lei para apreciação dos Senhores Vereadores. Projeto de Lei 

nº 24/2016, do Prefeito Municipal, que Institui o Programa Municipal de Incentivo Fiscal à Cultura – 

ProCultura, para a concessão de Incentivo Fiscal para a realização de projetos culturais no Município 

e adota outras providências. Projeto de Lei nº 25/2016, do Prefeito Municipal, que Dispõe sobre o 

Sistema Municipal de Cultura de Castro, seus princípios, objetivos, estrutura, organização, gestão, 

inter-relações, entre os seus componentes, recursos humanos, financiamento e dá outras 

providências. Projeto de Lei nº 26/2016, do Prefeito Municipal, que Extingue o cargo em comissão de 

Diretoria de Pesquisa e Informação. Projeto de Lei nº 27/2016, do Prefeito Municipal, que Altera 

disposições da Lei nº 2.287/2011, que dispõe sobre o Plano de Carreira dos Profissionais do 

Magistério Público do Município de Castro, Estado do Paraná. Projeto de Decreto Legislativo nº 

01/2016, dos Membros da Mesa Executiva desta Casa, que Referenda Convênio nº 01/2016 que 

entre si celebram o Juízo Eleitoral da 016ª Zona de Castro/PR e o Município de Castro/PR, para 

viabilizar o Programa Biometria 2016 – 2017. Of. Nº 46/2016, do Prefeito Municipal, em resposta ao 

Of. Nº 039/2016, enviado por esta Casa, que solicitou informações sobre questionamentos realizados 

pelo Observatório Social ao Poder Executivo, enviando cópia dos ofícios nº 005, 004 e 009/2016, que 

foram remetidos ao referido Observatório. Of. Nº 017/2016, do Secretário Municipal da Saúde, em 

resposta ao Of. Nº 43/2016, referente ao combate ao mosquito Aedes Aegypti, informando que, 

desde o mês de Dezembro de 2015, aquela Secretaria vem desenvolvendo ações de combate de 

forma intensificada, tais como a contratação de novos agentes de endemias, a disponibilização de 

um funcionário exclusivo da Divisão da Vigilância Sanitária para atender as reclamações, bem como 

realizando a confecção de cem (100) placas para colocar nos locais onde as pessoas mais jogam lixo, 

além de outras providências especificadas no referido ofício. Of. Nº 004/2016, do Secretário 

Municipal de Desenvolvimento Urbano, em resposta ao Ofício nº 25/2016, encaminhando mapas 

correspondentes aos Anexos I e II, referentes ao Projeto de Lei Complementar nº 03/2013. Of. Nº 

003/2016, do Secretário Municipal de Desenvolvimento Urbano, em resposta ao Requerimento nº 

11/2016, que solicitou informações sobre a possibilidade de inclusão no Plano Diretor, da 

obrigatoriedade da implantação de mecanismo de captação e armazenamento de águas pluviais nas 
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edificações domiciliares, comerciais e públicas no Município, informando que a solicitação foi 

encaminhada à equipe técnica da FUNPAR (Fundação da Universidade Federal do Paraná) para 

análise da proposta e a possibilidade da inclusão dos projetos de lei na revisão do Plano Diretor. Of. 

Nº 029/2016, da Secretária Municipal de Obras e Serviços Públicos, em resposta a Indicação nº 

12/2016, que Indicou a necessidade de pintura na Escola Ana Leandrina Godoi, Escola Municipal do 

Campo de Pedras, neste Município, informando que a citada indicação deve ser encaminhada à 

Secretária Municipal de Educação para ciência e providências, e, referente à Indicação nº 13/2016, 

que Indicou a necessidade de pintura nos postos de saúde das localidades de Pedras e Guabiroba, 

informando que esta deverá ser encaminhada ao Secretário Municipal da Saúde. Ofício nº 002/2016, 

da Secretária Municipal de Segurança Pública, em resposta ao Requerimento nº 22/2016, 

informando que o Requerimento nº 137/2015, foi respondido por esta Secretaria, através do Ofício 

nº 058/2015, onde foram prestadas todas as informações, conforme cópia anexa. Comunicações nº 

5743, 5199, 5621, 5622 e 5788/2015, dos responsáveis pelo setor da Caixa Econômica Federal, 

comunicando a liberação de recursos para este Município. Balancete Financeiro referente ao mês de 

Fevereiro de 2016, apresentado pela Contadora desta Casa. Requerimento nº 23/2016, do Vereador 

Herculano da Silva, que Requer Voto de Congratulações às Mulheres pela comemoração de seu dia, 

oito (08) de Março. Requerimento nº 24/2016, do Vereador Antonio Sirlei Alves da Silva, que Requer 

seja oficiado ao Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal de Desenvolvimento Urbano, 

solicitando informações quanto à possibilidade de abertura de uma nova via ligando o trecho final da 

Rua João Rodrigues Macedo a Rua Conselheiro Jesuíno Marcondes, conforme já sugerido no 

Requerimento nº 119/2013. Requerimento nº 25/2016, da Vereadora Regiane Batista Severino, que 

Requer Voto de Pesar pelo falecimento da Senhora Márcia Michalski Telles. Requerimento nº 

26/2016, da Vereadora Maria de Fátima Barth Antão Castro, que Requer seja oficiado ao Secretário 

Municipal de Saúde, solicitando informações sobre a substituição de servidor para o cargo de 

serviços gerais no PSF Socavão. Requerimento nº 27/2016, da Vereadora Maria de Fátima Barth 

Antão Castro, que Requer seja oficiado ao Secretário Municipal de Desenvolvimento Urbano, 

solicitando informações sobre o Plano de Mobilidade Urbana. Requerimento nº 28/2016, da 

Vereadora Maria de Fátima Barth Antão Castro, que Requer seja oficiado ao Prefeito Municipal e ao 

Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, solicitando informações sobre a construção de 

pontos de ônibus no Distrito de Socavão. Indicação nº 26/2016, do Vereador José Otávio Nocera, que 

Indica à Secretária Municipal de Segurança Pública, a necessidade de colocação de placas de trânsito 

entre as Ruas Francisco Cavalim, Gonçalves Batista e Gastão Negrão, localizadas no Núcleo 

Habitacional Padre Piva. Indicação nº 27/2016, da Vereadora Aline Sleutjes Roberto, que Indica ao 

Prefeito Municipal, a necessidade urgente de melhorias nas estradas da Terra Nova e no trecho 

próximo à AABB (Associação Atlética Banco do Brasil). Indicação nº 28/2016, da Vereadora Maria de 

Fátima Barth Antão Castro, que Indica ao Prefeito Municipal e ao Secretário Municipal de 

Infraestrutura e Logística, a necessidade de colocação de placas de sinalização de preferencial na 
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estrada que dá acesso à Calpar/Socavão no trevo denominado Pinheirão, bem como na rotatória do 

cruzo que dá acesso ao Distrito de Socavão. Indicação nº 29/2016, do Vereador Luiz Cezar Canha 

Ferreira, que Indica ao Secretário Municipal de Infraestrutura e Logística, a necessidade do 

desentupimento de manilhas na Rua Orlando de Biassio, nas proximidades do nº 37, Bairro Cantagalo 

II. Indicação nº 30/2016, do Vereador Luiz Cezar Canha Ferreira, que Indica ao Prefeito Municipal, a 

necessidade da colocação de lombada na Rua José Waldemar Iucksch, em frente ao nº 311, Bairro 

Jardim Arapongas. Indicação nº 31/2016, do Vereador Itari Cropolato, que Indica ao Prefeito 

Municipal e à Diretora do Departamento Municipal de Meio Ambiente, a necessidade de 

providências que especifica nos Bairros Jardim São Francisco e Araucária III. Esgotada a matéria para 

o expediente, fez uso da tribuna a Vereadora Aline Sleutjes Roberto, pelo tempo de quinze (15) 

minutos, conforme inscrição para o pequeno expediente, a qual discorreu sobre a reforma da Creche 

Padre Lívio, tendo destacado o trabalho das professoras na mesma, ao mesmo tempo em que fez um 

apelo à Secretária Municipal de Educação, sobre a intenção de reabrir esta creche na próxima 

segunda feira, dado ao fato de ser inviável, em virtude do exíguo tempo para tanto, visto que falta 

muito ainda para que a referida reforma acabe. Também discorreu sobre o péssimo estado das 

estradas rurais em nosso Município, bem como sobre o Dia Internacional da Mulher, que ocorreu na 

data de oito (08) de Março do corrente e sobre a participação da mulher na política. Não havendo 

mais Vereador inscrito para o pequeno expediente, procedeu-se a chamada, constando-se a 

presença de todos os Vereadores. Havendo número legal, passou-se para a Ordem do Dia, ocasião 

em que o Senhor Presidente encaminhou os Projetos de Lei nº 24, 25, 26 e 27/2016, bem como o 

Ofício nº 004/2016, do Secretário Municipal de Desenvolvimento Urbano, que contem 

documentação solicitada pelos membros das Comissões Permanentes, referente ao Projeto de Lei 

Complementar nº 03/2015, para que os Senhores Membros das Comissões Permanentes emitam 

seus pareceres. Requerimento dos Vereadores, com fundamento no artigo 138, § 8º, do Regimento 

Interno desta Casa, solicitando a dispensa das exigências regimentais, para que sejam discutidas e 

votadas na Sessão de hoje, em discussão e votação única, as matérias constantes da Ordem do Dia. 

(Projetos de Lei nº 20 e 21/2016), assinado por dez (10) Vereadores. 1ª Discussão e votação do 

Projeto de Lei nº 20/2016, com Emenda Modificativa apresentada pelos Membros das Comissões 

Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento e pareceres favoráveis dos mesmos 

ao projeto, com a emenda apresentada. Em discussão a emenda, fez uso da palavra a Vereadora 

Aline Sleutjes Roberto, dizendo que esta emenda é de grande valia, que a doação foi feita há dois 

(02) anos, que os empresários investiram um milhão de reais (R$ 1.000.000,00) no local, ressaltando 

que o Executivo ainda enviou o projeto com erro na redação, destacando que ainda bem que a 

Comissão estava atenta. Disse que a empresa está investindo em nosso Município e que achou isso 

um descaso, que são dois anos (02) anos de desgaste, de frustração familiar e empresarial. O 

Vereador José Otávio Nocera, também fez uso da palavra, dizendo que a Comissão analisou bem o 

referido projeto junto com a Procuradora Jurídica, que este problema existe há muito tempo, e que 
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esta emenda foi elaborada para o benefício dos empresários. Finalizando sua fala, solicitou aos 

Vereadores que aprovassem a emenda e o projeto. Encerrada a discussão, e, após em votação, a 

emenda foi aprovada por unanimidade. Discussão e votação única do Projeto de Lei nº 20/2016, com 

a emenda, em discussão, e, após em votação, foi aprovado por unanimidade com a emenda. 

Discussão e votação única do Projeto de Lei nº 21/2016, fez uso da palavra o Vereador Itari 

Cropolato, solicitando vistas do citado projeto, destacando que existe um cargo comissionado de 

Geógrafo, e que o Município não tem um Engenheiro Florestal e que deve ocorrer primeiramente a 

contratação deste profissional, para depois dando seguimento se proceder à contratação de 

Geógrafo. Então, o Senhor Presidente acatou a solicitação do Vereador, concedendo ao mesmo o 

prazo de cinco (05) dias para vistas ao referido projeto, retirando-o da Ordem do Dia. Discussão e 

votação única dos Requerimentos do nº 23 ao nº 28/2016, os quais em discussão, e, após em 

votação, foram aprovados por unanimidade. 2ª Discussão e votação do Projeto de Lei nº 17/2016, 

com parecer favorável dos membros da Comissão Permanente de Constituição e Justiça, em 

discussão, e após em votação, foi aprovado por unanimidade. 2ª Discussão e votação do Projeto de 

Lei nº 18/2016, com parecer favorável dos Membros da Comissão Permanente de Constituição e 

Justiça, em discussão, e, após em votação, foi aprovado por unanimidade. 1ª Discussão e votação do 

Projeto de Lei Complementar nº 03/2013, com emendas apresentadas pelos Membros das 

Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento e pareceres favoráveis dos 

mesmos com as emendas apresentadas. Em discussão, fez uso da palavra a Vereadora Maria de 

Fátima, a qual solicitou vistas do referido projeto de lei complementar, tendo o Senhor Presidente 

acatado a solicitação da Vereadora, concedendo-lhe o prazo de cinco (05) dias para vistas, retirando 

o mesmo da Ordem do Dia. 1ª Discussão e votação do Projeto de Lei Complementar nº 02/2016, com 

parecer favorável dos membros das Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e 

Orçamento, em discussão, e, após em votação, foi aprovado por unanimidade. 1ª Discussão e 

votação do Projeto de Lei nº 22/2016, com parecer favorável dos Membros da Comissão Permanente 

de Constituição e Justiça, em discussão, e após em votação, foi aprovado por unanimidade. 

1ªDiscussão e votação do Projeto de Lei nº 23/2016, com parecer favorável dos Membros das 

Comissões Permanentes de Constituição e Justiça e Finanças e Orçamento, em discussão, fez uso da 

palavra a Vereadora Aline, dizendo que tinha dúvidas com relação a este projeto, mas estas dúvidas 

foram esclarecidas pela Procuradora Jurídica desta Casa. Ressaltou entender ser pertinente e 

necessária essa ampliação, sendo favorável à sua aprovação. Encerrada a discussão, e, após em 

votação, foi aprovado por unanimidade. Não havendo mais matéria a deliberar-se na Ordem do Dia, 

e, antes de deixar livre o uso da palavra, o Senhor Presidente lembrou os Vereadores da Audiência 

Pública para debate do Projeto de Lei nº 173/2015, do Poder Executivo Municipal, que Concede 

Auxílio Transporte aos estudantes de curso superior e curso técnico e dá outras providências, que se 

realizará em data de doze (12) de Março do corrente, no Plenário desta Casa, as catorze (14) horas, 

audiência esta que será presidida pelos Membros das Comissões Permanentes de Constituição e 
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Justiça e Finanças e Orçamento. Também lembrou aos Vereadores da Audiência Pública, para debate 

sobre a Segurança Pública, diante da onda de assaltos que vêm ocorrendo, a qual se realizará em 

data de vinte e um (21) de Março do corrente, às dezenove (19) horas, no Plenário deste Poder 

Legislativo. Ainda, convidou os Vereadores para uma reunião rápida de cinco (05) minutos na Sala 

das Comissões Permanentes, logo após o término desta Sessão. Não havendo mais avisos, o Senhor 

Presidente deixou livre o uso da palavra, a cada Vereador que quisesse se manifestar, tendo feito uso 

da mesma, os Vereadores Maria de Fátima Barth Antão Castro, Aline Sleutjes Roberto e Itari 

Cropolato. Não havendo mais Vereador querendo manifestar-se, o Senhor Presidente agradecendo a 

presença e a colaboração de todos, e convocando os Vereadores para a próxima Sessão Ordinária, a 

realizar-se em data de dezesseis (16) de Março do corrente, à hora regimental, encerrou a presente 

Sessão. E, para constar, eu, Maria de Fátima Barth Antão Castro, primeira (1ª) Secretária, determinei 

fosse lavrada a presente ata, que vai assinada pelo Senhor Presidente e Vereadores presentes.  

 

 

 

 

 


